

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Simpulan**

Berdasarkan analisis data dan pembahasan, maka peneliti berkesimpulan PBMM Pendidikan Berbasis Masyarakat Muslim Pendidikan Anak Usia Dini, diambil dari pemahaman tentang konsep masyarakat dalam islam yaitu sekelompok orang beragama islam. Adapun temuan penelitian ini adalah diawali dari langkah dari perencanaan dalam penyediaan sarana prasarana, persiapan mental anak-anaknya juga berkaitan dengan masyarakat. Kedua, pelaksanaan diikuti oleh masyarakat yang tersebar dari wilayah Sinduharjo berupa kegiatan kepengajaran. Ketiga adalah penilaian yang diputuskan dalam Best parent award. Prinsip pendidikan berbasis masyarakat muslim adalah sebagai berikut: pertama, prinsip membebaskan, Kedua, keberpihakan merupakan pengetahuan hak seluruh warga. Ketiga, partisipasif, keaktifan guru pengelola, murid, orangtua, keluarga, serta masyarakat dalam membangun sesuai kebutuhan. Keempat adalah kurikulum. Kelima adalah kerjasama, Dengan demikian dapat disimpulkan bahwa penerapan pendidikan berbasis masyarakat terdapat masyarakat intern : yaitu wali murid, guru, kepala sekolah itu sendiri. Masyarakat esktern yaitu warga sekitar sekolah. masyarakat sudah dilaksanakan meskipun ranah orangtua sebagai anggota masyarakat. keterlibatan warga adalah dengan memenuhi undangan ketika mendapat undangan. Bagaimanapun sekolah tetap memberikan *feedback* kepada masyarakat, maupun masyarakat dengan sekolah saling bersinergi.

## **B. Saran**

Pertahankan keaktifan terhadap anak yang tidak bermasyarakat pada lingkungan sekolah. Poin keaktifan anak usia dini sebagai anggota masyarakat kelak diajarkan mulai dari sekarang. Hal ini terdapat keikutertaan kegiatan setiap tahun kan mengadakan ulangtahun sekolah, itu, kadang jadi ada lomba-lomba dan ini lombanya itu bukan untuk siswi murid sini aja tetapi dari lingkungan juga jadi kayak disini turut mengundang luar desa.pengenalan sekolah ini ke dunia luar telah teraplikasi jadi lomba-lomba itu tidak hanya untuk murid ini saja, terus adalagi kayak pengajian juga, bakti sosial kemarin terakhir di panti asuhan disini, tujuan dari walimurid ini juga sama saja dari masyarakat luar .